El Periódico

EDITA
Ediciones Soubriet SL
DIRECTOR
Jaime Quevedo Soubriet
REDACTOR JEFE
Carlos Moreno Benito
REDACCIÓN
Isabel Lozano
COLABORADORES

León Muñoz (Pedro Muñoz), Juan José Díaz Portales (Manzanares), Paulino Sánchez, Aurelio Maroto y Gabriel Jaime (La Solana), Joaquín Díaz Vallés, L. Sillens, José Luis Albiñana, Eugenio Serrano, Ramón Serrano G. y José Manuel Ruiz Gutiérrez.

> COLABORACIÓN ESPECIAL Valentín Arteaga

PUBLICIDAD
Gabriel Jaime
DISEÑO
Diseño Soubriet
ADMINISTRACIÓN
Mari Ángeles López López-Ortega
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Doña Crisanta, 47 - 13700 Tomelloso (C. Real)
Tel. y Fax 926 50 55 76 - 926 50 63 53
e-mail: esoubriet@interbook.net
elperiodico@soubriet.com
DL: CR 778/92
R. P. Industrial: N° 1.948.026
Imprime: Angama Artes Gráficas
Derechos reservados

EDITORIAL

Meses decisivos y complicados en la agricultura

La situación generalizada de crisis económica ha mantenido hasta ahora en un segundo plano los problemas específicos de determinados sectores. Sin embargo, en el caso del sector agrario la necesidad de abordar soluciones extraordinarias para problemas que también lo son es evidente y no cabe permitirse ninguna dilación.

El sector del vino de nuestra región afronta un mes de agosto decisivo y complicado. Así titulamos en la información que publicamos en la sección de Economía y así también encabezamos este artículo editorial que aplicamos a la agricultura en su conjunto pues también nos detendremos en el mal comienzo de la campaña del melón manchego.

En lo que se refiere al mundo vitivinícola, los responsables de las bodegas y las cooperativas no abandonan su preocupación por el alto porcentaje de cosecha del año pasado que aún no ha encontrado salidas en el mercado. La destilación de crisis cada vez se pide con más fuerza y se considera un instrumento clave para salir de un atolladero que ojalá fuera coyuntural, pero que está poniendo de manifiesto, al menos de entrada, la ineficacia y grave perjuicio para el sector de la nueva OCM del Vino.

Medidas como la anunciada por el director general de Producción Agropecuaria, Francisco Martínez Arroyo, consistente en que la Consejería de Agricultura facilitará periódicamente a las bodegas los datos sobre las exportaciones y mercados de destino se nos antojan de alcance muy limitado ante la gravedad de la situación. Otras, como la aplicación de un programa de integración medioambiental del cultivo de viñedo de secano, suenan a improvisación y a más parches. Este programa crea una nueva ayuda que pretende apoyar a los viticultores que se comprometan con la mejora de la biodiversidad. Se trata

de dejar de vendimiar al menos el 10% de la superficie, por lo cual, en el caso de una explotación de 10 hectáreas de secano, los viticultores que se acojan recibirán una prima compensatoria de 1.300 euros por hectárea.

Reiteramos que la cada vez más demandada destilación de crisis es la única medida efectiva a corto plazo junto a un replanteamiento, si fuese posible, de los aspectos más negativos de la OCM del Vino.

Si mal se encuentra el sector vitivinícola, poco pueden ayudar a la mejora de la agricultura en general los productores de melón. El adelanto de la producción en La Mancha ha provocado que la campaña arranque con precios muy bajos al coincidir con el melón tardío de otras zonas, como la región de Murcia, y originarse un exceso de oferta. En la primera semana de julio ya había melones lo que supone un adelanto de veinte días con respecto a la campaña del año pasado.

En el primer tramo de la campaña actual los precios están oscilando entre 12 y 15 céntimos el kilo, precios a todas luces desastrosos. A una oferta muy concentrada se añade un consumo que no acaba de despegar pese a que el producto es de excelente calidad.

Los más optimistas confian en que en los próximos días los precios en origen repunten y se sitúen en cotizaciones normales. El responsable de la sectorial del melón de la Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha (Ucamán), Humberto Gómez, ha realizado un llamamiento, al que nos sumamos, para que no se venda por debajo de los costes de producción, situados en torno a los 18 y 20 céntimos el kilo, y para que se actúe con unión frente a los intermediarios.

FRASES DE LA OUINCENA

"El más terrible de todos los sentimientos es el sentimiento de tener la esperanza muerta", doctor Lizasoáin durante una conferencia sobre el infarto cerebral organizada por los familiares y amigos de Alberto Linares.

"Siento una honda emoción en este día histórico", Rafael Torres, presidente de la cooperativa Virgen de las Viñas, durante la colocación de la primera piedra del Museo de Arte Contemporáneo.

"Paliar el hambre siempre será una prioridad inmediata para Cáritas", Ramón González, responsable en Tomelloso tras la apertura de un comedor social.

